

Vision de développement économique, culturel, social et environnemental du territoire de la MRC Lac-Saint-Jean-Est

C'est en novembre 2022 que la MRC s'est lancée dans l'élaboration de son schéma d'aménagement de troisième génération. La première étape de ce processus c'est l'élaboration d'une vision stratégique. Il s'agit d'exprimer d'abord et avant tout les désirs et les attentes partagés d'une collectivité à l'égard de son développement futur. Une vision à l'horizon 2040! "

Les élu.es de la MRC ont ainsi conviés les partenaires et les acteurs socioéconomiques du territoire à définir ensemble comment ils souhaitaient vivre sur le territoire. Les savoirs partagés ont permis de définir un futur souhaité.

Notre vision d'avenir

Nous souhaitons une MRC en mouvement capable d'aborder avec succès, de manière innovante, les défis qui caractérisent notre milieu afin de permettre l'émergence d'une occupation durable du territoire capable de faire face aux changements climatiques, composée de communautés dynamiques, d'un terroir boréal unique et reconnu, d'une culture vivante, de milieux de vie de qualité qui nous permettront d'habiter et d'occuper notre espace de façon optimale en préservant les milieux naturels et la diversité du patrimoine agricole. Des gens passionnés qui veulent léguer un territoire en santé aux générations futures!

Le territoire de la MRC est source d'attachement et de fierté parce qu'il est accueillant, prospère et inclusif

Pour favoriser l'émergence de caractéristiques voulues par la communauté dans l'avenir, la MRC a tenu un Forum territorial afin d'entendre les partenaires du territoire et les caractéristiques suivantes viennent définir les attentes de notre population.



UNE QUALITÉ DE VIE ENVIABLE POUR UNE POPULATION EN SANTÉ

Nous en avons fait une priorité qui permet aux personnes de profiter d'un contexte de vie agréable et optimal. Nous avons mis tout en œuvre pour améliorer la qualité de vie des citoyennes et des citoyens de la MRC.

Notre population présente un bilan de santé positif qui traduit l'adoption de saines habitudes de vie et un dynamisme favorisant l'inclusion et la diversité permettant une plus grande implication dans la vie locale de toutes et de tous, sans distinction.

UNE COMMUNAUTÉ ENTREPRENANTE INNOVANTE POUR UN DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE RESPONSABLE

La communauté entrepreneuriale est innovante et elle collabore avec l'ensemble des acteurs dans l'atteinte d'objectifs communs. Elle se comporte en citoyenne responsable, autant à l'égard des communautés que de l'environnement, en coopérant et en facilitant la mise en commun des ressources.

Le développement économique du territoire de la MRC de Lac-Saint-Jean-Est respecte l'environnement ainsi que la population. Il permet l'implantation d'activités économiques diversifiées faisant appel autant à l'entreprise privée qu'à celle d'économie sociale. La concertation est vue comme une valeur de base adoptée par tous permettant aux acteurs socioéconomiques de contribuer à l'aménagement durable du territoire.

UNE GOUVERNANCE INSPIRANTE

La gestion territoriale (gouvernance) est transparente et permet à chacun de contribuer et de participer aux stratégies de développement de la MRC. Innovants et proactifs, nos élus sont ouverts à la participation et aux discussions qui ont conduit à l'élaboration des stratégies de développement durable du territoire.

La MRC fait preuve d'un leadership collaboratif et ouvert aux suggestions des divers partenaires locaux et régionaux, autant que celles provenant des régions limitrophes que des gouvernements. L'ouverture sincère des élus se traduit par leur proactivité et leur participation à différentes initiatives internes et externes au territoire en ayant comme préoccupation leur capacité d'influencer les déterminants de la santé afin de réduire les inégalités et l'exclusion sociale.

Pour faire face à ces enjeux et aux cibles que nous nous sommes fixées, nous avons mis en place une gouvernance territoriale forte, collaborative et transparente, sensible aux inégalités sociales, au développement des connaissances et à l'innovation, favorisant autant l'entrepreneuriat privé que social et la vie communautaire.

Notre MRC incarne bien la ruralité par l'existence, en son centre, d'une ville de dimension intermédiaire dynamique entourée par l'agriculture, la forêt et l'eau, et par ces villes et villages qui assurent l'occupation de ce vaste territoire et qui constituent des milieux de vie originaux, précieux et patrimoniaux.

DES COMMUNAUTÉS UNIQUES ET IMPLIQUÉES

Les communautés de la MRC sont dynamiques, elles visent l'intérêt collectif ainsi que le renforcement de ce qui les rend uniques. Elles s'impliquent dans la mise en place de solutions innovantes afin d'être plus attractives en favorisant une plus grande vitalité des milieux de vie.

L'implication citoyenne est en croissance. Elle permet à plus de personnes de s'impliquer dans la vie de la MRC. Les élus ont permis la mise en place de structures, des facilités qui ont favorisé les échanges et stimulé notre solidarité.

UNE OFFRE CULTURELLE ET RÉCRÉATIVE RICHE DE SON HISTOIRE ET DIVERSIFIÉE

La qualité des produits qui sont offerts est diversifiée en tenant compte des courants actuels en plus d'être accessible au plus grand nombre de citoyennes et citoyens de notre territoire.

Les paysages sont protégés et respectés afin de préserver leur aspect naturel contribuant ainsi à la qualité de vie des citoyennes et des citoyens et à l'attractivité de notre territoire. Leur valeur est reconnue.

UNE OFFRE DE TRANSPORT QUI RÉPOND AUX BESOINS DES CITOYENS ET DES ENTREPRISES

L'offre de transport collectif et les infrastructures favorisant les pratiques liées au transport actif sont déployées sur tout le territoire de la MRC. La mobilité durable tient compte des réalités des communautés et limite la consommation d'espace et de ressources. Elle donne et facilite l'accès à toutes et tous, favorise le dynamisme économique, est socialement responsable et respecte l'intégrité de l'environnement.

Le transport commercial sur le territoire est efficace, sécuritaire et fluide. Il est organisé et permet des collaborations conduisant à des occasions de mutualisation dans son utilisation.

DES LOGEMENTS QUI RÉPONDENT AUX BESOINS DES CITOYENS ET DES COMMUNAUTÉS

L'offre de logements est augmentée de façon à répondre adéquatement aux divers besoins socioéconomiques des communautés et des citoyens. Elle tient compte des capacités financières des éventuels utilisateurs et est répartie équitablement sur tout le territoire et a été pensée dans le but de limiter les impacts sur l'environnement tout en réutilisant les bâtiments déjà existants.

UN TERRITOIRE QUI ASSURE LA RÉSILIENCE DES COLLECTIVITÉS FACE AUX CHANGEMENTS CLIMATIQUES

La protection des citoyennes et des citoyens est assurée, organisée par des autorités compétentes qui ont à cœur les concepts de responsabilité et d'équité. La sécurité des personnes et des biens est garantie par des actions d'atténuation dans un contexte où les effets des changements climatiques sont de plus en plus présents.

Des mesures spécifiques dans le but d'accélérer l'adaptabilité des milieux de vie et la lutte aux changements climatiques sont accrues sur tout le territoire. Planification et prévention nous permettent de préparer notre communauté aux effets des changements déjà observés.

L'eau et les milieux naturels sont protégés de manière à garantir leur pérennité et assurer la résilience des écosystèmes. Une attention toute particulière est portée aux sources d'alimentation en eau potable afin de garantir leur quantité et leur qualité.



Certes nous voulons édifier pour :

- Nos enfants des milieux sains, durables et accessibles;
- Nos entreprises une base économique durable;
- Notre territoire un cadre de vie agréable, respectueux de l'environnement et de la biodiversité;
- Notre population un environnement respectueux des différences.

Mais avant tout, nous voulons transmettre cette volonté que nous avons de croire en l'avenir et aux vertus du bien-être, tant individuel que collectif.